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Выборы в Госдуму по Иркутской области:
расклад на старте и главные интриги
Выборная кампания в Госдуму в Иркутской области обещает стать жаркой: до единого дня голосования еще
полгода, а страсти уже кипят. Фактически предвыборная борьба уже началась. А значит – пора оценить
ситуацию, текущий расклад сил и возможных участников предстоящей битвы. С просьбой прокомментировать
начало выборной кампании Телеинформ обратился к экспертам и наблюдателям.

Сергей Шишкин: модель «два на два» была бы оптимальной
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По мнению профессора права, председателя Общественной палаты Иркутска Сергея Шишкина, если
рассматривать ситуацию в разрезе партий, то ожидать новых игроков не стоит, да и программная риторика
действующих политических сил тоже вряд ли изменится:

- По целеполаганию у парламентских партий – "Единой России", КПРФ, ЛДПР и "Справедливой России" –
не будет значительных изменений: уже не один созыв они придерживаются определенной сложившейся
стилистики позиционирования. Конечно, современная непростая ситуация накладывает определенный
отпечаток, но ничего радикально не меняет. Будут звучать темы патриотизма, противостояния санкциям
Запада, вопросы внутренней политики, мобилизационной экономики, связанной с импортозамещением. Эти
темы будут звучать в той или иной мере, пропорции в программах основных игроков.

https://babr24.com/
https://babr24.com/?auttxt=33
http://www.i38.ru/
https://babr24.com/?rubr=politic
https://babr24.com/?ltown=99
https://babr24.com/n2os/2016/3/1603211537v16i2.gif


Думаю, все партии понимают возросший уровень протестности. Это будет общий фоновый показатель. Я не
ожидаю появления новых игроков в Государственной Думе следующего созыва, хотя Думе явно не хватает
правого крыла.

Попытка реанимировать «Правое дело» под руководством Титова ни к чему не приведет. Правые не смогут
воспользоваться возросшим недовольством в обществе: левая риторика является лучшим методом
мобилизации протестного электората.

Эти выборы будут проходить не так, как предыдущие: от пропорциональной системы мы возвращаемся к
смешанной. Личностный формат будет основой «оплодотворения» политического ландшафта.

У прежнего руководства Иркутской области, по всей видимости, было желание произвести стопроцентную
замену депутатов Государственной Думы, представляющих регион. В связи с этим мы получили новую нарезку
округов, и в принципе округов стало больше. Иркутск теперь приобретает высокое значение: мы имеем тему
дисперсии иркутского протестного электората по трем округам, это очень интересно, особенно если учесть
снижение возможностей «Единой России» задействовать административный ресурс.

Таким образом, мы видим два дополнительных фактора, которые буду влиять на выборы. Первый –
канализация и распространение протеста от Иркутска по цепочкам в трех округах, и второй – снижение
возможностей административного ресурса.

О том, кто персонально будет баллотироваться по одномандатным округам и кто возглавит региональные
списки партий, можно будет говорить после 22 мая – после праймериз «Единой России», считает эксперт:

- 22 мая, по результатам предварительного партийного голосования «Единой России», можно будет точно
говорить о том, кто будет баллотироваться и кто имеет высокие шансы стать депутатом. Некоторые уже
заявили о своих намерениях. Первым в Иркутской области, а может и во всей России, стартовал Олег
Каньков. Кроме того, заявили о своих намерениях Сергей Тен, Андрей Чернышев, Алексей Красноштанов.

Только вопрос – что делать дальше с результатами праймериз? Рациональная формула для Иркутской
области – два на два, она была бы оптимальной.

Не важно, какие здесь подоплеки, но Иркутская область теперь является вотчиной, форпостом КПРФ:
Геннадий Андреевич Зюганов теперь в каждом своем интервью уделят внимание нашему региону. И очевидно,
что Иркутская область станет предметом торга. Основания предполагать такой вариант имеются: уже ведутся
разговоры о том, что парламентские партии могут заключить что-то типа пакта, чтобы избежать жесткой
конкуренции в округах.

В принципе, все парламентские партии являются прорежимными, так что серьезных препятствий к такому
соглашению нет.

Формула «два на два» (два округа отдать КПРФ, два – ЕР) на старте является радикальной, и Неверов будет
ставить задачу добиться расклада «четыре на ноль». Однако эта задача может оказаться неадекватной
ситуации.

У КПРФ уже имеются серьезные игроки: Евгений Рульков – действующий депутат Государственной Думы,
прежде возглавлявший комитет в Законодательном Собрании. Ольга Носенко – симпатичная женщина,
которая имеет все шансы претендовать на думский мандат (сейчас – председатель комитета по
собственности и экономической политике Заксобрания). Павел Сумароков – политик, уже имеющий опыт
победы над единороссом (он в свое время на выборах в Законодательное собрание победил Сергея Тена по
Усольскому округу). Могут быть выдвинуты Андрей Куперт, Владимир Примачек.

Во главе списка КПРФ будет стоять Сергей Левченко. Логично, если «Единую Россию» поведет председатель
Законодательного собрания Сергей Брилка: он в хорошей форме, достаточно мобилен, он на ходу. Во главе
списка «Единой России» он безальтернативен, и это будут два сопоставимых лидера – Брилка и Левченко.

Очень интересная конфигурация ожидается в Братском округе. Там будут бороться Александр Гаськов,
Андрей Чернышев и Николай Труфанов. Мы уже видим противостояние Гаськова и Серебренникова,
обвинения в коррупции.

Относительно роли финансово-промышленных групп в предстоящей кампании: они будут участвовать в
выборах по разверстке Кремля и в тех объемах, которые он им определит. Это – нормально: крупный бизнес



не должен рулить в политике, это не его задача. Его задача – обеспечивать функционирование экономики,
отмечает эксперт.

По поводу того, какие интриги ожидаются в рамках избирательной кампании-2016, профессор права называет
целый «букет»:

- Интриг много и они будут носить разнообразный характер. Игра на понижение явно растущего рейтинга
Левченко: блицкрига не получится. Участие в выборах Александра Битарова, Виктора Кондрашова не
состоится. Эти две персоны примут участие в политической кампании, но не в качестве кандидатов. Интригой
является переговорный процесс между партиями – как он будет проходить и чем завершится.

Думаю, Владимир Матиенко и Юрий Курин, ставшие в последнее время активными медиаперсонами, на
выборы не пойдут: они достигли своего потолка и им нужно осваивать новые функции в качестве помощников
губернатора.

Насчет Ольги Жаковой: она была нашей студенткой, она социально ориентированная, мы все ее помним по
работе в Фонде Красноштанова. Если обратиться к истории, то Михаил Ходорковский был задержан в
Новосибирском аэропорту по пути следования в Иркутск. И то, что он сегодня заявляет о поддержке
иркутского кандидата на выборах – это политическая аналогия. Ничего дурного не вижу в том, что Ольга идет,
представляя Ходорковского. Это придаст пикантность политической кампании в Иркутской области.

В Ангарске себя может предъявить Жуков: многие обиженные прежним политическим режимом могут
попытаться получить сатисфакцию за счет участия в выборах в Государственную Думу.

Юрий Пронин: ФПГ в выборной кампании будут вести свою игру
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Политолог Юрий Пронин, анализируя ситуацию на старте, отмечает, что главными соперниками на выборах в
ГД по Иркутской области были и остаются КПРФ и «Единая Россия», и как бы ни стремились вырвать свой
кусок представители других партий, вряд ли им это удастся:

- Картина до конца не ясна. Несколько кандидатов явно проявились как претенденты, а несколько пребывают в
«половинчатом» состоянии: про них постоянно ходят разговоры, но сами потенциальные кандидаты ничего не
говорят. Не подтверждают, но и не опровергают. К первой категории я бы отнёс нынешнего депутата Госдумы
Антона Романова, который напрямую заявил о своём желании идти по Шелеховскому округу, «а если кто-то



хочет здесь избираться ещё, то это его проблемы». Таким образом, Романов повысил планку переговоров. В
отличие от Романова, со стороны Олега Канькова нет официальных заявлений, но, судя по количеству
агитационного материала, он будет баллотироваться по Иркутскому округу, и, очевидно, от «Единой России»,
поскольку он в ней состоит.

Дальше – определённости меньше. Допустим, в Братском округе ходит много разговоров по поводу того, как
будут конкурировать за выдвижение от «Единой России» два депутата Заксобрания: Николай Труфанов,
который является председателем приёмной Дмитрия Медведева в Иркутской области, и предприниматель из
Братска Андрей Чернышев. Павел Сумароков фигурирует в различных ипостасях, но не исключается вариант,
что он не будет баллотироваться по одномандатному округу, а пойдёт вторым в списке после Сергея Левченко
от КПРФ. Ясно, что будет участвовать Алексей Красноштанов по Ангарскому округу.

Большой интригой является то, будет ли участвовать в качестве кандидата бывший губернатор Иркутской
области Сергей Ерощенко. С одной стороны, насколько мне известно, у него очень неплохой рейтинг по всем
трём округам Иркутска, но гарантий для победы нет. Тем более, как мы понимаем, если он будет
баллотироваться, найдутся политики, которые сделают обличение Ерощенко лейтмотивом своей кампании.
Скажем, если Сергей Владимирович пойдёт по Шелеховскому округу, то тема кампании Антона Романова
будет обеспечена «от и до» - это атака на Ерощенко. Думаю, что Сергей Ерощенко, скорее всего, не пойдёт на
выборы, но более категорично зарекаться я бы не стал. «Скорее», а не «наверняка».

Ещё одна важная фамилия – Сергей Тен от «Единой России». Скорее всего, он пойдёт по Шелеховскому
округу, но тут многое зависит от конфигурации кандидатов. Если Павел Сумароков будет баллотироваться по
одномандатному округу, то он будет стремиться занять высокое место в списке. У «Единой России» пока не
решена территориальная конфигурация списка. Если список будет включать несколько регионов, то список
возглавит Иосиф Кобзон. Но может быть, Иркутская область пойдёт отдельно, тогда у Тена очень неплохие
шансы в самом верху списка.

Основными конкурентами станут КПРФ и «Единая Россия», как бы к ним кто ни относился. По одномандатным
округам победят кандидаты только от этих двух партий, вопрос в соотношении. Идут разговоры о каком-то
соглашении о разделе мандатов. Может быть, такие соглашения и будут, но я не очень верю, что они твёрдые.
Потому что, подписавшись под такого рода соглашением, стороны будут наблюдать за ходом кампании в
каждом округе. Если ситуация будет складываться в соотношении «три к одному» или «четыре и ноль», то
почему бы и нет? Борьба будет.

Не думаю, что результаты по спискам будут кардинально отличаться от результатов по стране, но несколько
могут. Как всегда, будет пониже явка, повыше результат КПРФ, результаты «Единой России» традиционно
пониже. Сказать, что КПРФ получит процент близкий к проценту Сергея Левченко на выборах, я бы не
решился. Дело даже не в том, что Левченко руководит регионом, и могут быть какие-то ошибки, а в том, что
очень многие избиратели голосовали за Левченко не как за коммуниста. Голосовали как за человека,
политика, альтернативу Ерощенко. Половина электората, голосовавшего за Левченко, не будут голосовать за
КПРФ. Сергею Георгиевичу стоит как следует подумать, стоит ли возглавлять список КПРФ.

Вообще дилемма, как Сергей Левченко будет возглавлять список КПРФ. В интервью газете «Ведомости» его
спросили, «а если вас в администрации президента попросят этого не делать?». В ответ он сказал «надеюсь,
что не попросят». Хорошо, а если попросят? Я не исключаю, что могут попросить. Нам предстоит увидеть
массу любопытных «разводок», кто и как будет расходиться по разного рода тонким моментам. Как губернатор
начнёт активно действовать за КПРФ против «Единой России», являясь винтиком в исполнительной
вертикали. Ему могут попенять. Это дилемма. Удастся ли договориться?

Сейчас ситуация полупроявлена, но в течение марта-апреля очень многое прояснится.

Определённую роль сыграет ресурс финансово-промышленных групп. Насколько мне известно, ОАО
«ЕвроСибЭнерго» имеет свои интересы, которые полностью не совпадают ни с коммунистами, ни с «ЕР». У
них своя игра, и по персоналиям тоже. Кому-то окажет поддержку Группа «Илим». Группы с федеральной
«пропиской» примут участие в выборах.

Не исключаю, что пятипроцентный барьер преодолеет ЛДПР, правда, результат вряд ли превысит прошлые
достижения. «Справедливая Россия» балансирует на грани. Чуть больше, чем в прошлый раз, может получить
«Яблоко», где-то приблизившись к пяти процентам. Во всяком случае, на территории нашего региона, а,
может, и в целом по стране. Но принципиально новые партии в Думу не пройдут. Думаю, что не удастся это
сделать и Титову с его «Правым делом».



Алексей Петров: цена мандата на этих выборах может подняться выше 300 миллионов
рублей
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Свою оценку политической ситуации в регионе накануне активной фазы дает и политолог Алексей Петров:

- Наиболее активно стартовала партия «Единая Россия», вступившая в период праймериз. Мы видим это по
улицам города и области, потому что первые кандидаты, зарезервировавшие себе место в праймериз, стали
себя позиционировать как кандидатов в депутаты. Сразу видно, что кампания предстоит достаточно активная.
По количеству баннеров мы видим, что выделяется большое количество средств. Кто-то проводит праздники,
что-то покупает, что-то обещает. Кто-то работает над повышением узнаваемости.

Помимо ЕР в кампанию вступили КПРФ и ЛДПР, это видно, в том числе, по количеству баннеров в разных
городах области. Очень незначительная кампания у двух политических сил, чаще всего пока связанная со
скандалами и конфликтами – у партий «Яблоко» и ПАРНАС. С одной стороны ПАРНАС объявил о старте
процедуры праймериз, однако основного своего назначения праймериз ПАРНАС не выполняют – они не
увеличивают узнаваемость кандидатов. «Яблоко» активизируется в интернет-пространстве. Возможное
объединение партии «КПСС» с «Гражданской силой» может позволить «КПСС» участвовать в выборах без
сбора подписей. То есть, могут усиливаться партии, которые будут отбирать голоса у КПРФ. Думаю, таких
партий будет несколько, каждая из них, отобрав 1-2% голосов, не даст возможности коммунистам набрать
какого-то значимого числа голосов.

Стартовала процедура праймериз для одномандатных кандидатов. Мне трудно сказать, кто в каком округе
имеет потенциальный шанс на победу. Точно можно сказать одно: поскольку в Иркутске появились различные,
в том числе и московские политтехнологи, ряд наших кандидатов не скупятся на деньги. По предварительным
оценкам, бюджет избирательных кампаний отдельных кандидатов превысит 200-300 миллионов рублей. Пока
не очень понятно одно: если кто-то из знаковых кандидатов проиграет праймериз, каковы будут их действия?
Они пойдут как самовыдвиженцы, или пойдут в другую политическую партию? Конечно, есть кандидаты,
которые никогда не покинут партию. Например Сергей Тен, который неоднократно говорил, что он «солдат
партии», и что без партии он себя не ассоциирует. Олег Каньков также рассчитывает на определённые успехи.

Если кандидаты по одномандатным округам от «Единой России» как-то озвучены, то кто будет кандидатами от
других партий, пока говорить очень сложно. Не видно активности потенциальных кандидатов от коммунистов.



Я знаю, что на выборы от КПРФ пойдёт ряд депутатов Законодательного собрания области. Они готовят
кампанию, создали штабы. Видно, что у коммунистов есть шансы на хорошие результаты. Это не означает
победные результаты, но шансы на хорошие проценты есть даже у людей, которые имеют не очень высокий
рейтинг узнаваемости.

Что касается других партий, то кроме Андрея Лугового, который активно ездит по северным территориям
области, никого другого пока не видно. Луговой дал в начале марта несколько пресс-конференций и появился
в иркутских медиа. У Лугового очень высокие шансы прохождения по списку ЛДПР, если он его возглавит в
Иркутской области. Не могу сказать, что у него высокие шансы для прохождения по одномандатному округу.
Скорее нет, чем да. ЛДПР, скорее всего, займет третье место по итогам выборов в области, уступив
коммунистам и единороссам. Не обязательно в таком порядке, но где-то у «Единой России» прочные позиции,
а где-то они получат далеко не зашкаливающие цифры.

Интригой остаётся вопрос участия в выборах Виктора Кондрашова. Виктор Иванович очень активно
присутствует в публичном и интернет-пространстве и очень часто обращается к иркутянам. Другой интригой
остаётся решение Сергея Левченко возглавлять или нет список КПРФ. Участие Левченко даже в качестве
«паровоза» принесёт коммунистам голоса на выборах. Не могу сказать, что коммунисты добьются такого же
успеха, как в 2015 году, но Левченко даёт коммунистам большие возможности за счёт личностного ресурса.

Надо понимать, что хотя в Иркутской области всего четыре избирательных округа, людей, которые хотят в
Госдуму, в реальности заведомо больше. Интересно, как поступят кандидаты, не выигравшие праймериз, это
тоже большая интрига. Интересно будет понаблюдать за итоговыми результатами выборов в одномандатных
округах с точки зрения распределения партийной принадлежности.

Владислав Шиндяев: нас ждет «грязная» предвыборная кампания

Фото из личного
аккаунта Facebook

По мнению специалиста по связям с общественностью Владислава Шиндяева, Иркутскую область в
ближайшие полгода ожидает «большая и грязная кампания»:

- Противоборствующие стороны не будут гнушаться ни чем, и именно этим кампания и будет показательна.
Серьезную роль будут играть силовики. Огромное влияние будут оказывать не вертикально-интегрированные
ФПГ, а крупные предприниматели регионального уровня - средний бизнес подрос, оброс деньгами и уже имеет
амбиции на участие в большой политике. Но, подчеркну, это не традиционные финансово-промышленные



группы – ФПГ, что от региона хотели, уже давно получили. Сейчас к политике рвутся те, кто хочет создать
благоприятные условия для нового качества ведения своего бизнеса.

Если говорить о персоналиях, то из кандидатур, активно обсуждаемых сейчас в качестве участников
предвыборной борьбы, меня не удивляет ни одна. Но стоит иметь в виду, что в случае непрохождения по
праймериз ЕР некоторые кандидаты могут пойти в Госдуму самостоятельно. Федеральная повестка партий на
выборах не будет играть существенной роли – придется формировать региональную. Предполагаю, что роль
партийного ресурса на стадии агитации будет снижена – партии будут играть свою роль лишь на стадии
выдвижения кандидатов.

Дмитрий Таевский: это будет война «каждый за себя»

Фото из личного
аккаунта Facebook

Главный редактор портала "Бабр" Дмитрий Таевский, анализируя ситуацию, отмечает, что в этих выборах
роль партийного ресурса будет снижена:

- Основным тезисом, который будут использовать политические партии в агитационной кампании в 2016 году,
станет идея стабильности - это единственное, чего ожидает электорат. Но делать ставку на экономическое
развитие региона и России - рискованно. Именно с этой идеей выборы проиграл губернатор Сергей Ерощенко.
Эта тема далека от обывателя, хотя в государственном масштабе, безусловно, важна.

В других регионах, скорее всего, кандидаты будут играть на противопоставлении программ друг другу, но в
Иркутской области, ввиду сложившейся ситуации, это затруднительно, так как, выступая, к примеру, против
КПРФ, "Единая Россия" будет фактически выступать и против избранного губернатора, де-юре являющегося
представителем Кремля в регионе. А это невозможно.

В силу весьма своеобразных поправок в избирательное законодательство, в регионах партии будут играть
минимальное значение. Партии будут использоваться федералами для того, чтобы провести в Госдуму
нужных на федеральном уровне людей. Региональные лидеры будут, скорее всего, отодвинуты в сторону.



Выборы 2016 года - это выборы одномандатников, которые, конечно, пойдут под какими-то флагами, но это
будет война "каждый за себя".

В Иркутской области, как я уже сказал, роль партий вообще будет нивелирована тем, что две ветви власти
оказались в руках у фактически конкурирующих партий. А так как это власть, основа государственности, то
конкуренции тут быть не может.

В целом, я оцениваю крайне негативно отказ Сергея Левченко уйти с поста лидера обкома КПРФ в Иркутской
области. Это ударит в первую очередь по самой КПРФ, так как коммунисты не смогут использовать
традиционную для себя протестную риторику.

Относительно персонального списка участников - сейчас еще очень рано загадывать по конкретным
кандидатурам. Все ждут результатов праймериз. Я в последний месяц беседовал с добрым десятком
вероятных кандидатов - все понимают, что до праймериз вообще нет смысла вкладываться в выборы. В
целом инициированная "Единой Россией" система праймериз адекватна (как говорится, хоть что-то хорошее
сделали), она весьма эффективно блокирует возможность попадания в Госдуму людей, желающих просто
"купить" себе место.

Именно с этим связана и кажущаяся вялость избирательной кампании. На самом деле она будет жесткой - но
только летом. Однако не надо заблуждаться, что конкуренции нет уже сейчас - идет жесткая подковерная
война, к примеру, по сбрасыванию с гонки Павла Сумарокова, Алексея Красноштанова и других мощных
кандидатов.

Так что окончательный список кандидатов будет известен лишь к концу мая. Понятно, в Госдуму будут
баллотироваться все те, кто уже был в нынешнем созыве. К ним однозначно добавятся такие политики, как
Павел Сумароков, Алексей Красноштанов, Александр Якубовский, Александр Ханхалаев, Андрей Чернышев,
Тимур Сагдеев, Иринчей Матханов. Я не исключаю, что в борьбу ввяжется и известный братский политик
Александр Гаськов, что придаст кампании еще большую интригу.

А вот в кандидатуре Сергея Ерощенко я совсем не уверен. О его участии в выборах говорят пролевченковские
политологи, и только они. Я не вижу никакого смысла в участии экс-губернатора в выборах. Думаю, это
специально придуманная "страшилка".

К слову, эксперт оценивает методику подбора кандидатов через праймериз как вполне эффективную:

- Праймериз в существующем виде - действительно очень эффективный метод отбора. И результатов
праймериз все опасаются. Понятно, что и на праймериз можно "подвезти" людей, особенно учитывая, что в
конце мая все будут на дачах. Однако опыт губернаторских выборов 2015 года и выборов мэра Иркутского
района показал, что далеко не все продается и покупается, и результат может оказаться совсем не тем, что
планировали политтехнологи.

Вообще, должен заметить, что проигрыш Сергея Ерощенко напугал всех кандидатов в Госдуму, включая
коммунистов. Пришло осознание, что время политтехнологов закончилось, что их методики, разработанные в
90-е годы, перестали работать как минимум в крупных городах. А как-то иначе основная масса кандидатов
работать не умеет.

Говоря о роли финансово-промышленных групп на выборах в Госдуму в Иркутской области, эксперт
констатирует, что «деньги определяют не все, как бы нас не старались уверить в обратном»:

- И провал Ерощенко в 2015 году это наглядно показал. По моим данным, ФПГ всегда стараются участвовать в
выборах (понятно, закулисно), но для них это не главное. Они всегда смогут договориться с уже избранными
депутатами, благо финансовый ресурс позволяет.

Само собой, будут участвовать те ФПГ, которые имеют серьезный коммерческий интерес в регионе. Это
Группа "Илим", это структуры "Иркутскэнерго" и "Русала". Насчет "Роснефти" и "Газпрома" не уверен, у них и
так все хорошо на федеральном уровне.

О том, какие интриги развернутся на наших глазах в ближайшие полгода, Дмитрий Таевский называет как
минимум десяток:

- Интригой уже стало вероятное участие Сергея Ерощенко. Интригой является, пойдет ли Сергей Левченко во
главе списка КПРФ, и, главное, уйдет ли он в Госдуму в случае победы. Интрига - удастся ли выбить из гонки



Павла Сумарокова и Алексея Красноштанова.

Демарш Ольги Жаковой уже стал интригой, и я оцениваю ее действия высоко, она умудрилась сыграть по
принципу "хочешь прославиться - устрой скандал".

Интрига - участие Александра Гаськова, которого многие знают как мощного политического интригана, но
уровень влияния которого многими недооценен. Как разрешится "братский" вопрос между Николаем
Труфановым и Андреем Чернышевым, которые хотят идти на выборы под флагами "Единой России", и
решится ли идти по Братску Виталий Шуба.

Само собой, интригующим является участие молодежи - Александра Якубовского и Тимура Сагдеева. При
этом я бы не сказал, что их шансы нулевые. Электорат в Иркутской области сильно изменился последнее
время, а харизма, умение говорить и отсутствие "скелетов в шкафу" могут сыграть в пользу этих кандидатов.

Оценивая действия штабов на старте кампании, эксперт отмечает, что его удивили действия Олега Канькова,
Алексея Красноштанова и Павла Сумарокова:

– Меня крайне удивил ранний и мощный старт Олега Канькова. Это, как мне кажется, недальновидно. Сильно
удивила неосторожность Алексея Красноштанова, который, прекрасно зная, что его могут прослушивать, так
подставился.

Удивила реакция Павла Сумарокова на негативную информацию об Усольском свинокомплексе. Политик,
который публично бросается угрозами в адрес журналистов, да еще и не выполняет эти угрозы - это
откровенно слабый политик.

Характеризуя активность кандидатов, получившую отражение в ряде опросов на популярных иркутских сайтах
(в частности, на портале Бабр.ру), Дмитрий Таевский отмечает, что «необычность» таких результатов
объясняется очень просто: «В лидерах рейтинга - люди, не замешанные ни в каких скандалах, не участвующие
ни в каких закулисных интригах. Я думаю, среди интернетизированной публики сейчас ценится именно это».

http://www.rubabr.com/?ev=voteapp
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